

ABSTRAK

Yeny Bayu Lisnawati, NIM. 12102193099, Peran Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek dalam Mengukur dan Mengesahkan Arah Kiblat Masjid dan Mushola, skripsi Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I.

Kata Kunci: peran kementerian agama, arah kiblat, masjid dan mushola

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya masjid dan mushola yang ada di Kabupaten Trenggalek arah kiblatnya masih kurang pas seperti halnya yang baru dibangun maupun direnovasi. Melihat adanya permasalahan tersebut maka perlu diketahui peran Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek dalam mengukur dan mengesahkan arah kiblat yang sesuai, dan pandangan masyarakat yang masih awam terkait ilmu pengukuran arah kiblat.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Peran Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek dalam Mengukur dan Mengesahkan Arah Kiblat masjid dan mushola, 2) Bagaimana Pandangan Masyarakat terhadap Peran Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek dalam mengukur dan mengesahkan arah kiblat suatu masjid dan mushola? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini yaitu: 1) Untuk mengetahui peran Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek dalam mengukur dan mengesahkan Arah kiblat masjid dan mushola, 2) Untuk mengetahui pandangan masyarakat terhadap Peran Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek dalam mengukur dan mengesahkan arah kiblat suatu masjid dan mushola.

Adapun metode penelitian yang digunakan peneliti yaitu metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sumber data yang diperoleh melalui data primer dan sekunder yaitu dari buku-buku dokumen-dokumen yang berkaitan dengan penelitian. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini yaitu: 1) Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek dalam mengukur dan mengesahkan arah kiblat masjid dan mushola yang ada di Kabupaten Trenggalek kewenangan seksi bimbingan masyarakat Islam. Kemudian dalam melakukan pengukuran arah kiblat Kemenag sifatnya pasif (menunggu permohonan). Jumlah masjid dan mushola yang diukur oleh Kemenag dari 2019 hingga 2023 awal berjumlah 0,51%, dari jumlah keseluruhan yaitu 99,49%. 2) Kementerian Agama Kabupaten Trenggalek dalam mengukur dan mengesahkan arah kiblat kurang efektif dan efisien, selain itu sangat minim dalam mensosialisasikan arah kiblat. sebagian masyarakat setuju apabila arah kiblatnya diukur Kemenag.

ABSTRACT

Yeny Bayu Lisnawati, NIM. 12102193099, The Role of the Ministry of Religion of Trenggalek Regency in Measuring and Validating the Qibla Direction of Mosques or Mushola, thesis Islamic Family Law Study Program, Department of Sharia, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I

Keywords: the role of the ministry of religion, Qibla direction, mosque or mushola

This research is motivated by the existence of mosques or mushola in Trenggalek Regency where the Qibla direction is still not quite right, such as the case with newly built or renovated ones. Seeing this problem, what is the role of the Ministry of Religion of Trenggalek Regency in measuring and validating the appropriate Qibla direction, and what are the views of the general public regarding the science of measuring Qibla direction.

The formulations in this study are: 1) What is the role of the Ministry of Religion of Trenggalek Regency in Measuring and Legalizing the Qibla Direction of Mosques or Mushola, 2) What is the Public's View of the Role of the Ministry of Religion of Trenggalek Regency in Measuring and Validating the Qibla Direction of Mosques or Mushola? The objectives of this research are: 1) To find out the role of the Ministry of Religion of Trenggalek Regency in measuring and validating the Qibla direction of mosques or mushola, 2) To find out the public's view of the Role of the Ministry of Religion of Trenggalek Regency in Measuring and Validating the Qibla Direction of Mosques or Mushola.

The research method used by researchers is a qualitative method and a type of field research. Techniques of collecting data used in this study were observation, interviews, and documentation. Sources of data obtained through primary and secondary data, namely from books of documents related to research. Data analysis techniques used in this research are data collection, data reduction, data presentation and conclusion.

The results of this study are: 1) The Ministry of Religion of Trenggalek Regency in measuring and validating the Qibla direction of mosques and prayer rooms in Trenggalek Regency is the authority of the Islamic community guidance section. Then in measuring the Qibla direction, the Ministry of Religion is passive (waiting for requests). The number of mosques and prayer rooms measured by the Ministry of Religion from 2019 to early 2023 is 0.51%, of the total which is 99.49%. 2) The Ministry of Religion of Trenggalek Regency in measuring and validating the Qibla direction is less effective and efficient, besides that it is very minimal in socializing the Qibla direction. some people agree that the Qibla direction is measured by the Ministry of Religion.

الملخص

يني بايو ليسناواتي، رقم التقييد. 12102193099، دور وزارة ديانة ولاية ترينجالك في قياس وتأييد اتجاه القبلة في المساجد أو المصلّى. رسالة البحث في قسم دراسة قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة ودراسات القانون بجامعة سيّد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أكونج 2023، المشرف: الدكتور أحمد مصنّف الماجستير.

الكلمات المفتاحية: دور وزيرة الدينية، اتجاه القبلة، المسجد أو المصلّى خلفية هذا البحث هي وجود المساجد أو المصلّى في مدينة ترينجالك حيث لا يزال اتجاه القبلة غير صحيح تمامًا، كما هو الحال مع المساجد التي تم تشييدها أو تجديدها حديثًا. بالنظر إلى هذه المشكلة، ما هو دور وزارة الدين في مدينة ترينجالك في قياس اتجاه القبلة المناسب والتحقق منه، وما هي آراء الجمهور في علم قياس اتجاه القبلة.

كانت المسائل في هذا البحث هي: (1) ما هو دور وزارة الدين في مدينة ترينجالك في قياس وتأكيد اتجاه القبلة في المساجد أو المصلّى، (2) ما هو رأي المجتمع في دور وزارة ديانة ولاية ترينجالك في قياس وتأييد اتجاه القبلة في المساجد أو المصلّى؟ أما أهداف هذا البحث فهي: (1) معرفة دور وزارة الدين في مدينة ترينجالك في قياس وتأكيد اتجاه القبلة للمساجد أو المصلّى، (2) لمعرفة وجهة نظر المجتمع في دور وزارة ديانة ولاية ترينجالك في قياس وتأييد اتجاه القبلة في المساجد أو المصلّى.

أما طريقة البحث التي يستخدمها الباحثة فهي المنهج الكيفي والبحث الميداني. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. مصادر البيانات التي تم الحصول عليها من خلال البيانات الأولية والثانوية، وتحديدًا من كتب الوثائق المتعلقة بالبحث. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة في هذا البحث هي جمع البيانات وتقليل البيانات وعرض البيانات والاستنتاج.

نتائج هذه الدراسة هي: (1) وزارة الدين في ترينغالينك ريجنسي في قياس وإقرار اتجاه القبلة للمساجد وغرف الصلاة في ترينغالينك ريجنسي هي سلطة قسم التوجيه المجتمعي الإسلامي. ثم في قياس اتجاه القبلة، وزارة الدين سلبية (في انتظار الطلبات). بلغ عدد المساجد وغرف الصلاة التي تقاسها وزارة الدين من 2019 إلى أوائل 2023 0.51%، من الإجمالي 99.49%. (2) وزارة الدين في ترينغالينك ريجنسي في قياس وإقرار اتجاه القبلة أقل فعالية وكفاءة، إلى جانب أنه ضئيل للغاية في إضفاء الطابع الاجتماعي على اتجاه القبلة. يتفق البعض على أن اتجاه القبلة تقاس من قبل وزارة الدين.